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头条评论

我有话说

名嘴说事

嬉笑怒骂

高校行政化一点不逊官场，校
长帝王化，教授民工化。这厦大女
教授炮轰校长丧失人格，轰得给
力。1、教工餐厅几乎没啥好菜，但
等校长来时立马有丰盛菜肴；2、校
长在政府官员面前低头哈腰，谄媚
取上；3、在教授面前，校长高高在
上不可一世。教授应该牛，教授到
哪都可当教授，但校长不行。

——— 曹林（评论员）

有成熟的捐款人才会有成熟
的公益组织。捐款行善一定要身体
力行，李嘉诚每年捐款无数，也请
专业的机构代为评估和审计。如果
我们只管捐钱，而不身体力行地去
参与、去观察行善的结果，就像花
了很多钱，买了很多东西放在家里
不用。这样的做法很容易让巧言令
色者当道，买一堆假货回家，还帮
助骗子做宣传。

——— 才让多吉（公益人士）

新闻：7月6日晚间，从美国归来
后的陈光标接受采访时再三强调，

“我现在是‘世界首善’了”，并展示
了“联合国”颁布给其的“世界首
善”证书。但联合国官方微博指出
证书上“联合国”英文拼写错误。陈
光标回应称，为获证书赞助了3万
美元，可能是受骗了。（东方早报）

点评：标哥，你没有被骗，是我
们被骗了。

新闻：3个被大妈们亲切地称
呼为阿莱、阿西、阿铁的非洲小伙
说，要把广场舞带回非洲。“你是我
天边最美的云彩，让我用心把你留
下来……”伴随着《最炫民族风》的
乐曲，晚7时，在盘锦辽河文化广
场，3个皮肤黝黑的非洲小伙娴熟
的舞姿让市民都停下了脚步，广场
被围得水泄不通，大家纷纷拿出相
机拍照留念。（大河报）

点评：我国终于输出价值观了。

新闻：假设在北京，一块住宅
用地，容积率为3，楼面地价为2万
元/平方米，每平方米的成交价格
就高达6万元。也就是说，一个100

×60的标准足球场，造成不能盖房
子的“损失”将达3 . 6亿元。即使是
一个面积大约为800平方米的五人
制足球场，“损失”也将近5000万
元。（新华社）

点评：我们玩不起足球，我们
玩得起高尔夫！

新闻：经济学家胡一帆认为，
缺乏竞争力、税制过高且不公、官
僚主义作风盛行、缺陷的教育系统
意味着巴西亟需改革，世界杯推动
物价上扬，不利于下层民众。中国
在与巴西世界杯相关的基础设施
项目、商品销售和运输环节扮演重
要角色，或是最终主要受益者。（财
新网）

点评：足球，中国足球；专家，
中国专家。

让科技引领海阳绿茶走出去
刘岩（芝罘区）

齐鲁晚报《今日烟台》报道
了海阳第二届绿茶推介会召开
的情况。近年来，海阳绿茶等烟
台地区各地的绿茶异军突起，
以优良的品质迅速吸引了茶叶
爱好者，显示了高纬度绿茶旺
盛的生命力。但从现状来看，如
何让海阳绿茶走出去的确是一
个综合性的课题。笔者认为，大
力发展茶叶科技，是让海阳绿
茶走出去的重要之路

新品种开发需要科技助
力。传统的茶叶品种尽人皆知，
传统口味已深入人心。品味其
品质，人们往往会以熟知的感

觉为判断标准，固有的认知会
在一定程度上阻碍对新品的重
视。没有独特的新品很难让海
阳绿茶在繁杂的茶叶市场上惊
艳全场。今年，海阳研发出了白
茶，此举值得点赞并应被大力
推广。在这方面，海阳绿茶可以
从金骏眉的研发成功事例上获
取经验。只有研发出具有海阳
特色、突出北方高纬度茶叶特
色的茶叶品种，以此为领军，海
阳绿茶才能突出重围。

品质特色靠科技手段来挖
掘。作为高纬度海阳茶叶品质，
有优于其他产地的成分特色，
其中的优势更要靠科学技术手
段来挖掘分析，这是突出海阳

绿茶整体优势，突出茶叶本身
品质优势的关键环节。这些有
别于其他的关键之处即为海阳
绿茶的品质优势，这才是其走
出去的最终优势。在越来越重
视食品安全与营养搭配的今
天，人们更愿意为高品质的产
品埋单。

科学技术支撑茶叶机械的
研发和推广。机械采茶已在一
些地方开始使用，节省了大量
的人力，降低了茶叶生产成本。
而目前，机械采茶普及度不高，
茶叶加工机械化程度不高，直
接导致了茶叶成本居高不下，
而茶叶加工技术的落后使优质
的茶叶制作不出高品质的茶

叶，好原料做不出好茶，岂不是
让人心疼！茶叶机械的研发和
推广应是与茶叶种植齐头并进
的事业，随着农村劳动人口的
减少，仅仅靠人工的时代已经
过去，降低成本、提高品质是茶
叶最终都要走的道路，机械化
对海阳绿茶的影响将是深远
的。

茶叶的种植与管理需要科
技手段的全面实施。适合北方
种植茶叶品种的选育，高品质
茶树的优化，病虫害的防治技
术，特色品种的引进与培育这
些都离不开科技手段的普遍应
用，而越冬难题的解决更是需
要科技手段的深入研究。

幼升小的尴尬考验着教育规划

张琪

这个夏天，比天气更火热
的是教育问题。“幼升小”、“小
升初”的热度居高不下，有的家
长打比方，我们现在是看着电
视里的《爸爸去哪儿》，琢磨着
自己的孩子去哪儿。本报今天
重点报道了幼升小的教育问
题，我们也在此聊一聊孩子去
哪儿上学的话题。

2008年，当北京奥运会碰
上了生肖猪，那一年孩子出生
得多，被媒体冠以“扎堆出生”
的字样，孩子们也有了“金猪宝
宝”和“奥运宝宝”的大名，当初
有人曾担心，这么多孩子出生，
将来上学结婚都是问题。转眼
间孩子到了上学的年龄，幼升

小的尴尬随之而来。
人多，这是今年入学家长

们的第一感觉。学校的数量不
变，孩子的数量却激增，能不产
生连锁反应吗？我们不妨来打
个比方，学校就好比一个足球
场，学生就是足球运动员。一场
比赛仅可容纳两队22个人同时
上场竞技，我们可以想象，如果
上场44个球员会是什么结果？
场上人满为患，教练怎么去运
用技战术指挥球员，球员如何
更多地支配球，这比赛还有得
看吗？学校就是一个足球场，人
满为患容易超负荷运转，行不
通的。有人说了，我们有更多的
足球场不就好办了吗。可现实
情况是，小区多了很多，学校还
是那些，而且优质教育资源少
之又少。

按照幼升小划片入学的原
则，一个家庭只要满足了户口
和房产证统一的原则即可实

现，但是“理想总是很丰满，现
实总是很骨感”，林林总总的入
学难题出来了，各家都有本难
念的经。比如多年前购买的商
品房，因为种种原因办不下证
来，耽误了孩子的入学时间。开
发商的不称职行为，惩罚最后
却落到了孩子的头上，这种问
题又该谁来埋单呢？

孩子扎推出生，我们想到
了今后会遇到的问题，可总是
以“时间还早呢”为由把自己打
发了，这正是应了“人无远虑必
有近忧”的古语，如果相关部门
能早几年预料到扎推入学的问
题，想必如今的压力会小一些。
但人口出生大小年的不规律问
题，也给教育规划出了难题，一
味地加大学校师资的投入，可
能会满足一年两年的问题，但
是接下来面对生育低谷时，投
入的校舍师资岂不又是另一种
浪费呢。如何把提前量做到恰

如其分，而又不成为矫枉过正
的典型，这才是功夫。

入学难题，是各种社会因
素综合在一起的结果，我们如
今一再埋怨当年扎堆生子的夫
妻，抱怨开发商的拖尾开发，计
较教育部门的规划布局已经没
有任何意义了。城市的规划是
实实在在显而易见的，但我们
的教育规划却是一个相对隐性
的大工程，这更考验相关参与
者的水平和能力，更不应该仅
仅让教育部门一家来负责，更
需要总体上的把握能力。

教育问题是伴随着人出生
后的一大社会问题，从一个人的
童年贯穿到成年，下多少力气做
好教育规划都不过分，个体如此
社会也应如此。今年马宝宝再次
扎堆出生，再加上计生政策对

“单独二孩”的调整，想必未来几
年也是生育高峰，考验我们应对
能力的时刻来了。

广场舞可以适当变通下
郝红梅（芝罘区）

齐鲁晚报还真是个万花
筒，瞧瞧，为跳广场舞，大妈大
姨自掏腰包都乐意。另外，话题
版上有辣评：广场舞比性命还
重要？——— 南方有个老大姐因
为老公不肯陪她去跳广场舞，
一气之下干脆就酒吞农药自
杀。以前没少发广场舞扰民的
报道与言论，看来这广场舞不
简单，须多视角作面面观。

周一上班走得早，到黄务

立交桥南侧红星美凯龙主题公
园，遇见一个大姐独自放音乐
跳广场舞。她跳得太投入，自我
陶醉得不行，那个美啊！我不禁
眼前一亮，广场舞也不是铁板
一块，原来也是可以玩游击版。
晚上跳，清早也能跳，扎堆大军
团作战以外，化整为零小团体
小集群“碰擦擦”亦无不可，都
可以变通。以南郊黄务为例，我
看到供暖站门口有个小广场，
那儿与居民楼拉开一点距离，
每晚有一群大姨“见缝插针”跳

广场舞。立交桥南红星美凯龙
广场不光有跳广场舞的，还有
步行者结伴而行转圈圈儿、玩
滑板和赛车的少年、散步纳凉
的各色市民。再往周边村改居
的小区走走，比如老诸嘉村北
里，大妈们就在居委会院子里
跳广场舞或者打鼓娱乐，都尽
量避免扰民抑或减少扰民程
度，做到大家相安无事，其乐融
融。

因为膈应广场舞而抛粪、
撒碎玻璃等极端行为都是不可

取的，广场舞扰民总归还属于
人民内部矛盾，大家坐下来谈，
有什么不可以商量的呢？经过
努力，相信扣子终能解开。政府
有关部门再帮忙协调，找到合
适场所，保护大妈大姨跳广场
舞的热情，又维护市民安详环
境，皆大欢喜最好。

但愿这一个人的广场舞能
给大家一点启示，适当适时变
通一下，让烟台不失醉美不失
和谐，永做文明城市楷模。您，
意下如何？
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